

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana. Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde. De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—El profeta Isaías: fué hijo de Amós, de la familia real de David. Profetizó en los reinados de Ozías, Joathan, Acaz y Ezequías, cerca de ochocientos años ántes de Cristo, y Manasés le mandó aserrar el cuerpo contando más de cien años de edad.

**CULTOS.**—*Mañana jueves*—En la Merced concluyen las Cuarenta Horas, costeadas por la asociación de la Oracion y Vela, siendo la exposicion á las seis, á las diez y media misa solemne. A las seis y media de la tarde actos de coro procesion, *Te-Deum* y la reserva.

En el Centro de las iglesias pobres á las siete, comunión, á las once lectura y plática. Al anochecer rosario meditacion y plática.

En el oratorio de los Hermanos Carmelitas (en el Arrabal) á las seis de la mañana y durante una misa empezará la novena en honra de la Virgen del Cármen, y se repetirá al anochecer despues del rosario.

**CORTE DE MARÍA.**—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

## CÓRTESES.

### CONGRESO.

Sesion matutina del 23 de Junio.

Abierta á las tres, el señor ministro de Marina dice que está dispuesto á contestar al Sr. Candau en su interpelacion anunciada cuando guste.

Explica su ausencia en esta Cámara por haber hablado en la otra, en que había á la orden del día el proyecto de un ferro-carril que presumía tuviese contradiccion.

El Sr. D. Alfonso Gonzalez apoya dos proposiciones de ley, que se toman en consideracion (como es de suponer).

El Sr. Planas presenta una proposicion de ley relativa á la concesion de un ferro-carril de San Andres de Palomar á Sabadell.

Pide el Sr. Maciá que se incluyan en el plan general de carreteras del Estado varias de la provincia de Barcelona.

El ministro de Fomento le contesta que se están acabando 10.000 kilómetros de carretera.

He estado trabajando, añade, para presentar á esta Cámara unas proposiciones de empréstitos para carretera.

Si hubiera de contestar á todas las preguntas, el cargo de ministro de Fomento sería inaguantable. (Vamos, como los derechos individuales segun el Sr. Sagasta.)

Es un problema difícil la construccion de carreteras. Es preciso el acuerdo del Consejo, la aprobacion de la Cámara y el estudio prévio del ministro.

Por esta razon no se puede lo que se quiere.

El Sr. Maciá rectifica.

El Sr. Candau desiste de la interpelacion.

El ministro le agradece este rasgo.

El Sr. Arroyo pide una pension para una viuda.

El Sr. Valle presenta una exposicion relativa á la concesion de una carretera en la provincia de Búrgos y se toma en consideracion.

Entrándose en la orden del día, el Sr. Gullon habla (bastante bajo) para una alusion personal. Elogia, con motivo de la alusion, al partido fusionista y la ley, con la cual le separará en este punto la política y administracion; que el sufragio es muy amplio, y que se va á quintuplicar el número de electores, que cumple con exceso en este punto el partido fusionista lo ofrecido en la oposicion. Que se dá garantías de permanencia á la Diputacion, y más garantía á sus acuerdos.

Los delegados, dice que son para casos extremos, y anteriormente los sub-gobernadores eran para casos ordinarios.

Dice que con el proyecto no necesitan las actas

ser aprobadas por los gobernadores como en la actualidad.

En resumen, se ha ampliado el sufragio, se han dado condiciones de mayor prestigio á las Diputaciones, sin que por ello pierda la autoridad de los gobernadores, y que la reforma es completa y liberal. Tal dice que es la ley organizadora de las Diputaciones provinciales, segun el Sr. Gullon. (Al terminar el Sr. Gullon, los de la mayoría dicen: Bien, bien.)

El Sr. Nieto rectifica.

El Sr. Gutierrez de la Vega habla para alusiones.

Se levanta para rectificar el Sr. Isasa y contesta al Sr. Gullon, haciendo un parangon entre las leyes del 63 y del 70 con el novísimo proyecto, en que sale perdiendo éste.

Resúme el debate sobre la totalidad el señor ministro de la Gobernacion y comienza exponiendo á la Cámara lo difícil de su situacion, puesto que habiéndose deslizado tranquilo y levantado el debate, y habiendo contestado los individuos de la comision de una manera tan perfecta á los discursos que se han consumido contra el proyecto, nada á él le queda decir que no esté dicho.

Sin embargo, el señor ministro consigna el resultado del debate, sus hechos más salientes, las verdades que se han patentizado, y dice:

1.º Que los demócratas dinásticos han aceptado en su esencia esta ley, y han reconocido que se halla inspirada en principios profundamente liberales.

2.º Que el Sr. Isasa ha desenvuelto notablemente con elocuencia y talento lo que ha venido diciendo estos días en el salon de conferencias el Sr. Romero Robledo y que la ley la combatian por autoritaria, lo que es una travesura, una genialidad que no puede sostenerse seria y formalmente.

3.º Que el partido conservador acepta la extension concedida ahora al sufragio, casi universal: la eleccion colectiva, para dar á las minorías participacion, no sólo en las diputaciones, sino en las comisiones provinciales, la demarcacion de distritos. Conste todo esto, que es la mayor gloria del Gobierno.

Ya tenemos pues una ley en que todos los partidos pueden gobernar, que todos respetarán, con lo que nos acercamos al ideal de que los partidos gobiernen con unas mismas leyes, interpretándolas conforme al sentido de su política.

Pasa á ocuparse en la facultad que se concede á los gobernadores para imponer multas, y dice que esto es tan antiguo, como el sistema representativo. Y se comprende—añade—porque ¿qué autoridad ni qué representacion ni qué medios de hacerse respetar tendría un gobernador si no fuera por esta facultad, que por otra parte existe en todas las naciones, y además está conforme con el código penal, que en su art. 25 dice que éstas no son sino correcciones disciplinarias ó multas que pueden imponerse á los administrados?

Recogiendo las alusiones que se le han dirigido respecto á las leyes municipal y de reorganizacion territorial, dice que tiene trabajos hechos sobse una y otra: pero que no le ha sido posible en tan corto tiempo como lleva de vida el Gobierno, traerlos á la Cámara, ni aun cuando los hubiera traído, se hubiesen podido discutir á juzgar por el tiempo que se ha tardado en la actual.

Termina suplicando á los señores diputados que presten su concurso al Gobierno y á la comision para conseguir que sea ley el proyecto que se discute.

## SECCION EXTRANJERA.

París 28 Junio.

El espíritu febril de armamentos á que se ha decidido de improviso la Gran Bretaña es en nuestros círculos políticos objeto de vivísimos comentarios, y todos se preguntan qué se va á hacer nues-

tro gobierno en vista de esta actitud de nuestros antiguos aliados.

No hay que hacerse ilusiones sobre la trascendencia de los preparativos militares de la Gran Bretaña. Despues de haber manifestado mucho tiempo una extrema repugnancia por toda intervencion armada, el gabinete de Lóndres bajo la presion de la opinion pública ha adoptado una política completamente contraria. Las revelaciones contenidas en las colecciones de documentos diplomáticos, la inaccion humillante de la escuadra inglesa durante los desórdenes de Alejandría, la actitud de la Puerta con respecto á Arabi-Bajá, y sobre todo los propósitos más ó menos auténticos atribuidos al jefe de la revolucion egipcia relativamente al canal de Suez, han escitado vivamente el amor propio de los ingleses y esplican suficientemente los armamentos enormes á que se entregan en todos sus arsenales.

Envian al Mediterráneo fuerzas navales en número escepcional; embarcan tropas, y en una palabra, se agitan como si su poderío y su riqueza hubiesen de encontrarse en jaque á no tardar.

Se asegura que nuestro gobierno ha recibido de Lóndres la proposicion formal de ocupar de cuenta y mitad el canal de Suez. Segun esta combinacion, Inglaterra debería ocupar militarmente Suez é Ismailia, mientras que Francia se instalara en Puerto-Said con un cuerpo de ejército de 8000 hombres.

Nuestro Consejo de ministros, reunido inmediatamente, ha discutido estas proposiciones, y parece que han sido declinadas por todos los ministros menos dos. Parece que nuestros ministros, asociándose á la política inglesa, temen empeñarse en complicaciones peligrosas que tengan por término una guerra con Turquía, y sobre todo malas relaciones con Alemania. El retraimiento, aun cuando sea humillante, les ha parecido más prudente y más cuerdo.

Sea como fuere, el gobierno inglés, muy enamorado sin duda de esta solucion, obrará por sí sólo arreglándose como crea conveniente para poner mano en el canal. Sería prematuro indicar venideros acontecimientos, pero es preciso ver que Inglaterra conducirá la conferencia de Constantinopla á una sorpresa análoga á la que ocasionó al congreso de Berlin con la ocupacion de Chipre.

Entretanto nuestros gobernantes no se ocupan sino de la fiesta del 14 de Julio y del banquete de las Cosas Consistoriales.

Dícese que el lord corregidor de Lóndres ha telegrafiado escusándose de aceptar la invitacion, declinacion expresiva que mortifica vivamente á nuestros republicanos.

En cambio se anuncia la próxima llegada á Paris de Menotti Garibaldi á quien invitaron para la fiesta del 14 de Julio los comisionados del Ayuntamiento de Paris que fueron á Roma con motivo de la muerte de su padre.

M. Grévy, que no quería que en dicho banquete se pronunciasen discursos, tendrá en cambio por comensales á ciertas personas cuya sola presencia será más significativa que todos los brindis y discursos.—O.

—El *Figaro* cuenta la siguiente escena ocurrida en el Quirial:

«Había recepcion íntima en la corte, y en uno de los salones del palacio robado, se hallaban una docena ó docena y media de personas, formando grupos. En uno de ellos estaba la Reina Margarita con la princesa de Belgiojoso, el duque y la duquesa Sforza Cesarini, el Duque de Vicavano Chambella de día, á poca distancia estaba el Rey Humberto, leyendo unos despachos que le había entregado el Subsecretario de Estado.

«No había nada de particular en la conversacion, cuando de pronto la princesa de Belgiojoso dijo al Duque de Esforza:

«—¿Sabe V., Duque, cual es el teatro mejor de polichinelas que hay en Roma?

«—Me parece, Princesa, que los polichinelas mejores son los del teatrillo especial que está al lado del hospital de la Consolacion.



«—Estais en un error, querido Duque: los mejores polichinelas están aquí, en el Quirinal.»

Todo el mundo se miró estupefacto; la Reyna Margarita se quedó muy pálida, y dijo:

«Si la Princesa Belgioioso cree que vive aquí en medio de... polichinelas, puede retirarse cuando guste.»

Pero la princesa prosiguió con amarga sonrisa:

«—Si; antes de la corte de Turin, se trataba á las gentes con consideracion; pero ahora para ser considerada en la corte, se necesita merecer el favor real como la Condesa de J...»

Y pronunció con todas sus letras el nombre de una favorita. La Reyna se puso aun más pálida; el Rey Humberte restrujó los despachos y los arrojó al suelo con despecho.

Pero la Princesa entónces, á quien nadie interrumpió, se arrancó con violencia del hombro el broche que es distintivo de las demas de honor, lo arrojó al suelo con vivo ademán, y salió del salon y al dia siguiente de Roma.

El hecho es cierto y se hará público en Europa; pero en tanto los periódicos de Roma se limitan á decir que la princesa ha dimitido su cargo en Palacio.

Este es el Quirinal, y el pueblo revolucionario es lo mismo.

Los libre-pensadores, que hablan tanto contra las reliquias, están haciendo reliquias de todos los objetos que han pertenecido al mamarracho Garibaldi. Se habla de exponer la *espada* de Garibaldi en el Capitolio á la *veneracion de los fieles*; se quiere poner en una vitrina su poncho, haciendo que todos se descubran al pasar delante de él; en fin, no se sabe hasta donde llegarán las bufonadas de los *convulsionarios* del radicalismo italiano; pero algo sabemos aqui de eso los que alcanzamos los tiempos de la popularidad de Espartero, que valiendo muy poco, valia más que Garibaldi.

¡Cómo castiga Dios sin palol Marchamos á pasos aiegantados á la mayor de las barbaries.

Italia no ha tomado posicion en lo de Egipto, á pesar de sus deseos, porque Bismarck no se lo permite; pero Crispi ha hecho saber que la *ultima voluntad* de Garibaldi es que Niza vuelva á ser italiana, y si llega el caso, que no es difícil, la Francia republicana puede recibir la coz del asno.

## SECCION NACIONAL.

BARCELONA 1° DE JULIO.

Conforme con lo que anunciábamos en nuestra última edicion, ayer tarde se verificó el entierro de los 16 cadáveres de las víctimas que fallecieron en la catástrofe de la calle de Amalia. A las tres de la tarde era ya punto ménos que imposible dar un paso por las calles del Cármen y del Hospital, tan grande era el concurso de gentes que estaban esperando el tránsito del fúnebre cortejo para prestar un último tributo á las víctimas del trabajo y del infortunio, algunas de las cuales dejan en la orfandad á unos seres que en vida les han sido tan queridos y en la mayor miseria á otros no ménos estimados.

El suceso de ayer quedará grabado, para no borrarse hasta muy tarde, en el ánimo de todos los barceloneses y en particular de la clase obrera, que con lágrimas en los ojos y el luto en el corazón contempló muda de dolor uno de esos tristes espectáculos que dejan impresadas en el espíritu huellas que no se borran jamás.

A eso de las cuatro y media de la tarde llegó una brigada de la guardia municipal, cuyos individuos vestian de gala, juntamente con el cuerpo de serenos, los cuales se situaron y estuvieron formados largo tiempo en el patio del antiguo colegio de Medicina del Hospital de Santa Cruz, comunmente llamado patio de la Convalecencia, ó sea el que tiene su entrada por la calle del Cármen. En ambas puertas de aquel benéfico Asilo se colocó una pareja de la guardia municipal de á caballo, que tambien vestia de rigurosa gala.

A eso de las siete, ó poco ménos, se cantaron los *responsos* de rúbrica frente á la puerta de la iglesia que da al patio, empezando luego el desfile de los coches mortuorios en número de diez y seis, al lado de cada uno de los cuales habia dos guardias municipales y dos serenos con hachas. Presidían el duelo las cuatro autoridades de la provincia. El Excmo. Sr. D. Ramon Blanco vestido de paisano, y el Excmo. Sr. D. Juan Moreu Sanchez tenían á su derecha é izquierda respectivamente al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis y al Excmo. Señor Alcalde de esta ciudad. Venían detrás de ellos el M. I. Dr. Palá y el Sr. Sampere en representacion de la Junta del Hospital civil, los concejales del Ayuntamiento en casi su totalidad con las insignias de mando, los cuales iban precedidos de cuatro porteros de vara vestidos en traje de ceremonia, que llevaban en la parte superior de sus varas y como señal de luto unos lazos negros que cubrian en parte un pequeño escudo de plata de la ciudad de los condes, siguiendo á continuacion representantes

de casi todos los centros fabriles é industriales, comisiones de un sinnúmero de sociedades de obreros y los parientes más próximos de las víctimas. Todos los ataúdes eran extremadamente sencillos, y en uno de ellos el Centro Industrial de Cataluña depositó una corona de siemprevivas, por pertenecer el finado á la misma sociedad.

El fúnebre cortejo se abrió paso entre una apiñada multitud, que iba siempre en aumento, y recorrió la calle del Cármen, siguiendo luego la parte derecha de la Bambla, calle Ancha, Fustería, Paseo de Isabel II y plaza de Palacio, donde subieron en coche todas las autoridades, dirigiéndose al Cementerio y llevando tras sí una numerosísima comitiva que no bajaría de 5.000 personas.

Los balcones de todas las casas por donde pasó el entierro estaban completamente llenos de gente, así como tambien los arroyos de las calles, apesar de una menuda y no interrumpida lluvia que cayó por espacio de una hora.

## GACETILLA LOCAL.

EL MAGISTERIO.

III.

Antes de transcribir á nuestros lectores el artículo de *El Magisterio Español* que hoy nos hemos propuesto darles á conocer, nos permitiremos algunas observaciones que su lectura nos sugiere.

Primeramente declara el apreciable Sr. D. Carlos Soler y Arqués que en el congreso pedagógico faltaron oradores católicos que neutralizaran, ya que no ahogasen, la voz de los partidarios del *laicismo*. Dos reflexiones se nos ocurren sobre este tema. En primer lugar, la direccion del Congreso no estaba, como el señor articulista lo ha reconocido, en manos imparciales. La *institucion libre de enseñanza*, que todo lo puede para con la *sociedad del fomento de las artes*, y esta sociedad que es omnipotente en Fomento, tenían los hilos engañosos de la trama, y, por tanto, no podían dejar de sacar partido de su omnimoda influencia. Dése á los hombres de sanas ideas la posicion y la influencia de que gozaron los partidarios del *laicismo*, y se verá como la tribuna aparecerá coronada de elocuentísimos oradores cuya irresistible palabra hará enmudecer entre el estrépido de los más legítimos y espontáneos aplausos las taimadas y melifluas voces del error y de la falacia.

Se necesitaria vivir en el limbo para ignorar que todo lo que suena libertad de eleccion, libertad de turno, libertad de la palabra, con sus obligadas protestas de legalidad, de equidad, de mútuo respeto y de imparcialidad absoluta, no pasa de ser una música celestial que acompaña, como una marcha revolucionaria, á las víctimas que suben al cadalso de la arbitrariedad y del despotismo.

Pero no sólo no pueden los oradores católicos competir noblemente en un palenque vendido á la parcialidad y al engaño, sino que el carácter mismo de los oradores hace imposible toda discusion noble y sensata; puesto que los unos llaman y concitan las pasiones, y tocan á rebato para sublevar todos los instintos sospechosos, y los otros, al contrario, hablan á la imaginacion, y pretenden ganar por asalto la sensibilidad y pasion del ánimo, mientras adormecen con la dulce música de sus melodiosas voces, la razon severa y la conciencia vigilante que pudieran defender á las almas de sus peligrosas emboscadas.

Sobre otro punto insiste el ilustrado colega, cuando hace notar la diferencia de las formas más ó ménos aceptables, más ó ménos útiles para la enseñanza pero siempre ajenas al fondo de la cuestion capital, de la cuestion eterna, que no es otra que el espíritu de esta misma enseñanza.

Nosotros no creemos haya almas tan cándidas que, á poco que estén versadas en las cosas del mundo, no descubran á la legua el virus satánico que se encubre en lo que se quiere hacer pasar por inventos y progresos inocentes é inofensivos. La cuestion en el fondo es ésta: La Iglesia es cuerpo docente; tiene derechos divinos para *enseñar á todas las gentes*; de hecho, se ha constituido en maestra de la humanidad; ha vencido á los filósofos, á los herejes, á los utopistas, á los visionarios, á todos los artifices del error; ha revelado al hombre su dignidad, su origen, su destino, y el origen y destino de todas las cosas que le rodean; ha interesado en su favor todas las ciencias, ha llamado en su auxilio todas las artes, y, despues de conservar las letras y los monumentos, se ha hecho maestra de la civilizacion y de la sabiduría, aun en el orden natural de los conocimientos.

Se trata, pues, de perseguir á la Iglesia, de arrancar de su mano el cetro de luz con que avasalla y rige los espíritus. Pero el estado no es un cuerpo docente, la filosofía no es infalible, la civilizacion, cuando se aparta de Dios, es una irrision salvaje. ¿Cómo destronar á la Iglesia, cómo arran-

carle las riendas de sabiduría con que rige á las sociedades?

Se ha pensado en falsificar la enseñanza, en envenenar las inteligencias incautas, en obligar á los padres, hasta con multa y con cárcel, á mandar á sus hijos á los centros de perversion creados y sostenidos por el estado.

Para hacer ménos repugnante el feroz despotismo que este sistema entraña, se apela á la division de los conocimientos en naturales y religiosos. En efecto, mirada la cuestion somera y superficialmente, aparecen multitud de ciencias separadas de la religion; pero, por poco que se las examine, se verá palpitar latente en el fondo de cada una de ellas, y aun de cada uno de sus temas y disquisiciones una cuestion teológica y religiosa, cuya solucion tiene que ser necesariamente religiosa ó impía, segun que se resuelva ó no con la clave que la revelacion nos ofrece.

La Iglesia no pretende monopolizar la enseñanza de las letras humanas, de las artes positivas, de las ciencias exactas ó experimentales; pero pretende que sus salvadoras soluciones, su divina doctrina, no sólo sea respetada por todos sus hijos, sino que constituya el fondo de todas las trascendentales cuestiones que necesariamente entraña toda enseñanza, y con más especialidad la elemental y primaria, que tiene que abrazar la síntesis de todas esas gravísimas cuestiones.

Véase ahora el artículo que transcribimos:

«Al oír al Sr. Castelar convertido en apologista elocuente del catolicismo; al verle con las manos plegadas y los ojos levantados al cielo desenvolver con voz conmovedora y patética los cuadros más sublimes de la Redencion divina, para terminar á poco su peroracion de fuego, abogando por una enseñanza láica, necesaria y fatalmente reñida con la enseñanza religiosa que poco antes ensalzaba, comprendíamos la razon por qué en Grecia llegó un día á proscribirse en lo contencioso los seductores discursos de los retóricos y llegaron á ser ley las descarnadas formas silogísticas. Y ya que tal magia tiene el arte cuando obedece á una imaginacion volcánica que hace alarde de no descender nunca de las regiones de la poesia, ¿por qué no toma aquí la palabra, deciamos nosotros, uno de esos grandes oradores católicos que tambien tienen el precioso don de hechizar y arrebatar á los oyentes? ¿Por qué antes ó despues del Sr. Castelar, no resuenan en este recinto lógicos arranques y palabras de vida que neutralicen los efectos del error tan brillantemente calculados para impresionar espíritus sencillos é imaginaciones meridionales?»

«¡Ah! Es que muchos creen todavia que la elocuencia cristiana no está en su lugar más que en el templo, y oradores insignes del estado láico abandonan imprudentemente el foro y la Academia, donde tambien tienen un puesto de honor; si han de triunfar allí y por todas partes las ideas sociales que ellos creen y nosotros creemos tambien salvadoras.»

«Faltaron, pues, en la tribuna del Congreso pedagógico oradores láicos contra el *laicismo de la enseñanza*. Sea imprevision ó falta de medios, el hecho es evidente, y por más de un concepto lamentable. Es un punto sobre el que insistimos y tenemos interes en señalar para que pueda precaverse debidamente en lo sucesivo.»

«Si del choque de elementos contrarios brota la chispa eléctrica que ilumina el espacio, no vayamos á creer que la pasividad llega á iguales resultados y es sinónimo de modestia. Destruyamos sofismas y deliberemos á la clara luz del raciocinio, oponiendo á la propaganda de escuela, á la propaganda de mal eacaminada filosofía, los incontestables argumentos del que, siendo creyente, conoce la firmeza de las bases en que sus ideales se apoyan.»

«Estas consideraciones nos traen tambien á la memoria los apasionados debates sobre la enseñanza integral y sobre los mejores métodos ó procedimientos pedagógicos. Estas cuestiones, inocentes en sí, son trascendentísimas en lo moral, si llegan á sacarse con mañoso artificio de su verdadero cauce.»

«Hemos sido defensores de los jardines de la infancia, de los procedimientos de Froebel, de las lecciones de objetos, ó sea *de cosas*, como técnicamente ha venido á decirse; pero los hemos defendido simplemente como un auxilio pedagógico, como un adelanto para el desarrollo físico y moral del niño, sin ulteriores miras, sin extremar procedimientos ni consecuencias, sin proscribir la enseñanza religiosa ni el culto del alma. Hemos defendido y defendemos las lecciones *de cosas*, los museos pedagógicos y las escursiones escolares, sin exclusivismos sistemáticos, sin levantar más altares á la naturaleza que los que le corresponden como obra admirable de Dios, sin pretender materializarlo todo, y tal como creemos que pueden hoy defenderse bajo el punto de vista ortodoxo. Nada más; pues no seguimos á los que pretenden traspasar estos tan naturales límites.»







y á la vuelta, ó sean 3.755 kilómetros, en un velozido de dos asientos, pasando á la ida por Marsella, Niza, Génova, Pisa, Roma y Nápoles, y al regreso por Bolonia, Florencia, Turin, el Mont-Génis, Chambery y Lyon.

El término medio de cada una de sus jornadas de marcha ha variado entre 80 y 100 kilómetros.

Desde Irkoustk telegrafian de New-York Herald, que los buques enviados por este periódico, han descubierto los restos de los valientes explotadores del Polo, los tripulantes de La Jeannette. Los cadáveres del capitán DeLong y de sus compañeros, se encontraron á unos 1.000 metros de los restos de una lancha.

Se apartó la nieve á unos 5 metros de profundidad, observando los explotadores cenizas y útiles.

Después vieron varios cadáveres. Encontráronse también un botiquín, varios papeles y una bandera americana. Ninguno de los cadáveres tenía zapatos. En los bolsillos se veían algunos restos de cuero cocido, que debía servirles de alimento.

Las manos de todos estaban quemadas y la mayor parte de los vestidos. Se conoce que el frío era intenso y el fuego tan poco, que se arrojaban sobre él para calentarse algo.

Todos los restos de los heroicos exploradores han sido enterrados en una colina y con ellos los pedazos de la barca.

Sobre la colina se eleva una gran cruz de 22 pies de altura, único monumento cristiano de las regiones polares.

Siguen activamente las investigaciones, y se espera encontrar papeles y notas que describan el largo martirio de los desdichados tripulantes de La Jeannette.

La Direccion de Aduanas ha expedido la siguiente circular que es de gran interés para el comercio internacional:

Habiéndose resuelto, como medida de equidad, que se admitan por las aduanas los certificados de origen de las mercancías de las naciones convenidas que se hubieren expedido en el extranjero con fecha anterior al 1.º de Junio actual, siempre que dichos documentos reúnan las condiciones que regían antes de la circular de 9 de Mayo último sobre aplicacion del tratado con Francia, esta oficina general lo participa á V. para el debido cumplimiento en la aduana de su cargo.

Por lo que puede convenir á los interesados publicamos á continuación el anuncio que nos ha remitido el

AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Recaudacion de los arbitrios municipales.—El Recaudador de dichos arbitrios de acuerdo con el Sr. Alcalde ha concedido un nuevo plazo de tres dias á todos los contribuyentes incluidos en los referidos repartos, bajo el concepto de que terminado aquel plazo se procederá, aunque con disgusto, al proceder por la via de apremio.

Palma 5 Julio de 1882.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Hoy, á las diez y media de la mañana, ha fundado en nuestro puerto, procedente de Alicante é Ibiza, el vapor-correo Jaime I. Ha sido portador de la correspondencia, 14 pasajeros y mercancías.

De los periódicos que hemos recibido cortamos el siguiente telegrama de Alejandria, pues las demás noticias de España contienen escaso interes.

Alejandria 2.—En un Consejo de ministros celebrado ayer, Arabi-Bey propuso el armamento en masa de los pueblos.

Los ministros de Hacienda y Obras públicas se opusieron á este proyecto, separándose el Consejo sin tomar acuerdo alguno.

Continúan con actividad los trabajos de fortificacion en dif rentes puntos, y particularmente en esta plaza, donde se han levantado baterías con artillería de grueso calibre para la defensa del puerto.

Un cuerpo de diez mil soldados está preparado en la India para marchar á Egipto al primer aviso.

Compónese de unos siete mil hombres de tropas indígenas y de tres mil ingleses.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 12,30 t.

(Recibido el 4 á las 2,45 t.)

El premio mayor de la Loteria Nacional ha correspondido al núm. 14.621 despachado en Gracia (Barcelona), y los tres siguientes á los 1704, 13.895 y 16.278 despachados en Provensals, Madrid y Valencia respectivamente.

Madrid 4 á las 5 t.

(Recibido el 4 á las 10,42 n.)

Senado.—Se ocupa en la reforma provincial.

El Congreso está cerrado.

En la conferencia se propondrá la ocupacion Europea del Egipto.

Créese que Turquía cederá.

Es inminente un desembarque de tropas en Alejandria.

Los egipcios están resueltos á resistir.

3 por 100: Interior, 29'21 Exterior, 30'12.—Bonos, falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Location/Type and Price. Includes entries for Madrid 3 por 100 interior contado (28'25), Banco de España (408'00), Palma 3p interior contado (28'875), etc.

Palma 5 de Julio de 1882.

SOCIEDAD AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

Terminado el plazo señalado para hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de las acciones de esta Sociedad, el Consejo de administracion ha acordado avisar á los Sres. accionistas que se hallan en descubierto, que desde el lunes 10 del corriente tendrán que abonar los morosos el 7 por 100 del importe que deben satisfacer por el espresado segundo dividendo.

Palma 3 Julio de 1882.—El Director Gerente, Jaime de Santiago Santaella.

ECONOMÍA PARA LAS FAMILIAS.

Resultan baratasísimas y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes inmorales en las cajitas de cerillas, comprando los fósforos á granel.

Desde medio real en adelante.

Precios reducidísimos.

NOTA. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA LONJETA 53.

TIP. CATÓLICA BALEAR—FORTUNY, 6

174

LOS ÚLTIMOS DIAS

La última copa al ateniense había derramado en ella, sin que nadie lo echase de ver, el fatal brevaire que recibiera de Caleno; y lo poco que Glaucó había bebido había bastado para trastornar todos sus sentidos.

175

DE POMPEYA.

XVII.

El joven confesor de la fe.—Feroz alegría de Arbáces.

Impaciente por conocer el efecto de la poción preparada por la hechicera del Vesubio, Arbáces resolvió pasar al anochecer á casa de Diómédes.

Los hombres al salir de casa llevaban siempre consigo sus tabillitas y su estillo (1) en la cintura, y que no dejaban hasta volver á casa. Pero bajo la apariencia de un instrumento para escribir, los romanos tenían en el estillo una arma aguda y terrible. Casio dió con él de puñaladas á César en el senado (2).

(1) Los antiguos se servían del estillo para escribir en tabillitas cubiertas con una capa de cera, ó en hojas de árbol ó planchas de metal. Era una especie de punzon agudo por un extremo y aplastado por el otro, á fin de poder borrar lo escrito cuando se quería. Servianse de la caña ó calamus para escribir sobre papiro ó pergamino. Todavía se da en latin el nombre de calamus á la pluma para escribir.

(2) De la palabra estillo, viene el stiletto de los italianos modernos, especie de puñal, cuya hoja es triangular y tan pequeña, que es casi imperceptible la herida que hace.

DE POMPEYA.

174

por en medio una mesa redonda colocada delante de los convidados y derramóse una lluvia olorosa por toda la sala. Quitóse el doquel y en su lugar apareció, sobre una cuerda tirante, uno de esos bailarinos cuya habilidad y ligereza daban tanta nominbrada á Pompeya.

Cuando el bailarín hubo terminado sus ejercicios, algunos músicos, colocados fuera sobre el terrado, tocaron un aire vivo y brillante, que fué acogido con grandes aplausos, y cada uno de los convidados se puso también á cantar y á tocar el arpa.

El día declinaba ya, si bien los convidados en la sala en que estaban reunidos no podían apercibirse de ello. Algunos se levantaron para partir; pero Diómédes los detuvo aún para que tomaran parte en la última diversion.

Entró un esclavo con una pequeña fuente conteniendo muchas tabillitas cuidadosamente selladas y todas en apariencia exactamente iguales. Cada convidado debía comprar una; su precio era la moneda de plata más pequeña. La diversion de esta especie de lotería estaba en la desigualdad y á veces hasta en la extrañeza de lotes, cuya na-